



Informe diario - Miércoles 3 de Enero de 2024

Sociedad Rural Argentina

Clarín.com

02/01/2024

Qué pasará con el precio de los siete cortes de carne preferidos por los argentinos que ahora se pueden exportar.

Lucas Villamil

El Servicio Nacional de Sanidad y Calidad Agroalimentaria (Senasa) habilitó la exportación de los 7 cortes populares que el Gobierno de Alberto Fernández había prohibido exportar desde enero de 2022 hasta el 31 de diciembre de 2023. Se trata del asado con o sin hueso, falda, matambre, tapa de asado, nalga, paleta y vacío. De esta manera, los mercados extranjeros empiezan a competir libremente con la demanda local, por lo que se espera mayor presión sobre los precios. Pero des (...)

[Ver nota completa](#)

AgroRuralNoticias.com.ar

02/01/2024

De cara a 2024, el campo reitera su clásico menú de pedidos: reglas claras, certidumbre, menos presión fiscal.

El clima está jugando a favor, pero siempre es un riesgo. La visión de referentes del sector sobre el año que se avecina El campo se apresta a emprender un 2024 desafiante, con el gobierno nacional dando pasos acelerados en pos de cambios económicos, comerciales, sociales y políticos de impacto en el sector agropecuario y El clima está jugando a favor, pero siempre es un riesgo. La visión de referentes del sector sobre el año que se avecina El campo se apresta a emprender un (...)

[Ver nota completa](#)

TierraAdentro.com.ar

02/01/2024

El campo suma voces contra el aumento impositivo bonaerense: "Un balde de agua fría".

El presidente de la Confederación de Asociaciones Rurales de Buenos Aires y La Pampa (Carbap), Horacio Salaverri, criticó este sábado la actualización del impuesto Inmobiliario que aprobó ayer la Legislatura de la provincia de Buenos Aires como parte de la Ley Impositiva 2024, y consideró que supone un "balde de agua fría", y afirmó que su aprobación viene del hecho de que la Provincia quedó "sobredimensionada en gastos" y "por eso salieron con l (...)

[Ver nota completa](#)

Otras entidades

Agroverdad.com.ar

02/01/2024

2024: mensaje de la Presidente de CONINAGRO Córdoba a los productores agropecuarios.

"La unión que hemos labrado es lo que nos hace fuertes, y el mejor ejemplo que podemos entregar a nuestra sociedad y a nuestros jóvenes, es que trabajar juntos nos hace fuertes", dijo Vanesa Padulles, presidente de CONINAGRO Córdoba, durante una conversación con Agroverdad, durante la cual transmitió un mensaje para los productores, con motivo [...] La entrada 2024: mensaje de la Presidente de CONINAGRO Córdoba a los productores agropecuarios se publicó pr (...)

[Ver nota completa](#)

La Gaceta (Tucumán)

03/01/2024

Enarbolamos valores del federalismo.

GUSTAVO FRIAS SILVA

Con motivo del comienzo de un nuevo año, el presidente de Confederaciones Rurales Argentinas, Carlos Castagnani, manifestó la importancia que tiene la producción agropecuaria en el crecimiento y el futuro de la Argentina. Indicó también que, ante la vastedad de nuestra tierra, donde cada surco cuenta una historia de un esfuerzo incansable y cada cosecha representa el fruto de nuestro compromiso, "nos encontramos unidos por el lazo que aglutina a los verdaderos protagonistas (...)

[Ver nota completa](#)

El Destape

02/01/2024

La Mesa de Enlace, decepcionada con las medidas de Javier Milei.

Carlos Achetoni - Titular de la Federación Agraria

Entrevista a Carlos Achetoni, presidente de la Federación Agraria Argentina. Sobre una resolución del Banco Central y la molestia en

el campo Carlos Achetoni: "Sí, es una resolución que larga, que tiene larga data de de más o menos más de un año atrás, en donde imposibilita tomar créditos a tasas normales a aquel que tenga más de un cinco por ciento de retención de granos de soja, de poroto de soja, y bueno, obviamente que la han prorrogado y con esto genera una sobretasa (...)

[Ver nota completa](#)

► [Escuchar audio](#)

Temática del Sector

Por la sequía, en 2023 se perdieron divisas del agro por US\$20.700 millones

CAÍDA. El ingreso de dólares derivado de exportaciones del sector se derrumbó 51% en el año; se estima que en 2024 crecerá 36%

Por culpa de la sequía, el ingreso de divisas de la agroexportación se derrumbó un 51% en 2023. En total, llegaron al país US\$19.742.137.675, una merma de US\$20.700 millones contra 2022. El dato lo brindó la Cámara de la Industria Aceitera de la República Argentina (Ciara) y el Centro de Exportadores de Cereales (CEC).



La Nación
03/01/2024

Por la sequía, en 2023 se perdieron divisas del agro por US\$20.700 millones.

Por culpa de la sequía, el ingreso de divisas de la

agroexportación se derrumbó un 51% en 2023. En total, llegaron al país US\$19.742.137.675, una merma de US\$20.700 millones contra 2022. El dato lo brindó la Cámara de la Industria Aceitera de la República Argentina (Ciara) y el Centro de Exportadores de Cereales (CEC), entidades que conforman el 48% de las exportaciones argentinas, según datos del Indec. Según indicaron las mismas, el principal producto de exportación del país (...)

[Ver nota completa](#)

La carne trepó 40% y el Gobierno habilitó la exportación de 7 cortes

Tras el fuerte salto en diciembre, eliminaron restricciones al sector



Las carnicerías, con fuertes remarcaciones

Juan Marcos Pollio
jmpolio@baenepocos.com
@jpollio

La carne vacuna subió hasta un 43% en diciembre y el gobierno de Javier Milei habilitó la exportación de siete cortes parrilleros que habían sido vedados durante la gestión de Alberto Fernández para evitar desabastecer el mercado interno. Desde el sector celebraron la medida y esti-

no renovar el decreto 911/21, sancionado el 30 de diciembre de 2021, que prohibía los empaques de asado, vacío, falda, matambre, tapa de asado, nalga y paleta. "Argentina tiene todas las posibilidades en su cadena de ganado y carne como para abastecer eficientemente el mercado doméstico, aunque una vez completado, el desarrollo de la cadena se encuentra por el lado de las exportaciones de carne",

establecido el gobierno anterior. Según ICG, aumentó un 29,9%; se trata del producto que más aporta a la inflación de alimentos que mide la consultora, que en diciembre fue 27,1%. Por su parte, CESO midió un incremento de la carne del 37,8% y Eco Go un 43,4%.

El sector celebró la medida oficial y proyectó que no

se espera que los precios se mantengan tranquilos en enero. Por un lado, a principios de diciembre el mercado mayorista corralizó subas muy elevadas frente a la incertidumbre por el cambio de gobierno y, por otro, la inflación en términos generales afectó fuertemente la capacidad de compra, reduciendo la demanda, por lo que no se espera ver nuevos saltos por ahora".

De manera similar, Urcía relató

BAE
03/01/2024

La carne trepó 40% y el Gobierno habilitó la exportación de 7 cortes.
Juan Marcos Pollio

Las carnicerías, con fuertes remarcaciones La carne vacuna subió hasta un 43% en

diciembre y el gobierno de Javier Milei habilitó la exportación de siete cortes parrilleros que habían sido vedados durante la gestión de Alberto Fernández para evitar desabastecer el mercado interno. Desde el sector celebraron la medida y estimaron que no tendrá impacto en precios a nivel local. El fin de precios cuidados y la espiralización inflacionaria llevaron a un fuerte salto en los mos (...)

[Ver nota completa](#)

LaNacion.com

02/01/2024

Advierten que por la suba de retenciones habrá rentabilidad negativa para algunos cultivos.

Gabriela Origlia

Luis Picat, exintendente de Jesús María, Córdoba, y actual diputado nacional por la UCR Gza CRA CORDOBA.- La suba de retenciones de buena parte de las producciones agropecuarias y el pedido del presidente Javier Milei al Congreso para que le delegue por todo su mandato el manejo de los derechos de exportación, puso en alerta a muchos legisladores nacionales y a los de Córdoba en particular. El diputado nacional Luis Picat (UCR) plantea que, en el caso de la soja, maíz y trigo (...)

[Ver nota completa](#)

Ambito.com

02/01/2024

El gobierno puso fin a emergencia agropecuaria, excepto para dos rubros.

El Ministerio de Ganadería, Agricultura y Pesca (MGAP) decidió poner fin a la emergencia agropecuaria en todo el territorio nacional, con la excepción de dos rubros, el frutícola y hortícola, los cuales próximamente podrán postularse para recibir medidas de ayuda por parte del gobierno. El MGAP definió el cese para la emergencia agropecuaria luego de que la Comisión de Emergencia Agropecuaria fuera a sesión en las últimas horas para analizar los datos recabados que dejó la s (...)

[Ver nota completa](#)

agrobonaerense.com.ar

03/01/2024

Aprueban comercialización de levadura transgénica para la producción de bioetanol.

La decisión se oficializó mediante la Resolución 3/2023 firmada por el secretario de Agricultura, Fernando Vilella, y publicada este martes en el Boletín Oficial, concretándose así un "viejo anhelo de la industria" ya que "mejora la productividad" de bioetanol, hasta un "3% más", confiaron desde la Cámara de Bioetanol de Maíz a Télam. En el documento oficial se detalla que tras un análisis realizado tanto por el Servicio Nacional de Sanidad y Calidad Agroalimentaria (Senasa) (...)

[Ver nota completa](#)

Políticas y Económicas



Clarín



Surtidores. Anoche, la Shell de Independencia y 9 de Julio con precios actualizados. ENRIQUE GARCÍA MEDINA

03/01/2024 Nueva suba de la nafta: las petroleras volvieron a aumentar hasta 27%.

Después de los dos aumentos aplicados en diciembre, las petroleras empezarán a subir el

precio de los combustibles alrededor de un 27%. Así lo confirmaron fuentes del sector. Indicaron que el nuevo incremento corre desde la medianoche de hoy. Así se lo confirmaron a Clarín fuentes de las compañías. Por su parte, los estacioneros dieron como un hecho el incremento de precios. El presidente de la Cámara de Empresarios de Combustible adelantó los incrementos del precio de combus (...)

[Ver nota completa](#)

La reforma del Gobierno | PRESIÓN DE LOS GREMIOS

La Justicia laboral decide si suspende el DNU de Milei por un planteo de la CGT

La Cámara de Trabajo aceptó levantar la feria judicial para tratar el reclamo de los gremios; sin embargo, el fiscal general dijo que no le corresponde y que deben enviarlo al fuero contencioso

La Cámara Nacional de Apelaciones del Trabajo aceptó ayer levantar la feria judicial y en las próximas horas decidirá si hace lugar a una medida "precauteladora" contra el decreto de necesidad y urgencia 70/2023 de Javier Milei presentado por la Confederación Federal del Trabajo (CGT). Pero antes, los camaristas resolverán si envían el caso a la Cámara en lo Contencioso Administrativo, como pidió el fiscal general de la Cámara Laboral Juan Manuel Domínguez. La CGT se opone a que el fuero del trabajo se desvirtúe del caso.



En un momento, el fiscal Miguel Ángel Galligani dijo que no está acreditada la existencia de "persecución" que justifiquen levantar la feria judicial, que es una medida cautelar y cuya suspensión es una medida excepcional que no corresponde en este caso.

Destacó además que la propia Corte consideró la misma materia pasada, cuando resolvió no hacer lugar a la feria en la causa promovida por La Rioja contra el Estado nacional para pedir la declaración de inconstitucionalidad del DNU de Milei y que además las decisiones de la Corte son obligatorias en casos similares, por lo que consideró que no se dio la excepción para abrir la feria judicial. Ahora debe resolver el juez Luis Pico.

El Gobierno confía en que este sea el criterio que se imponga en el fuero para que no prosperen las causas contra el decreto.

El miércoles pasado, la CGT realizó la primera movilización tras la asunción de Javier Milei como presidente. Su paralización, promovió un amparo que lleva la firma de los miembros del tripartito de conducción cegreñista, Dora Carlos Acuña y Pablo Morano, y quedó a disposición del juez Pablo Pico, a cargo del juez Ramonet.

La semana pasada, Ramonet había rechazado conceder la medida cautelar interina que solicitó la CGT, al considerar que el decreto de necesidad y urgencia 70/2023 de Milei no estaba vigente el día de la resolución. Pero se reunió con el juez para tramitar la acción de

La Nación 03/01/2024 La Justicia laboral decide si suspende el DNU de Milei por un planteo de la CGT.

La Cámara Nacional de Apelaciones del Trabajo aceptó

ayer levantar la feria judicial y en las próximas horas decidirá si hace lugar a una medida "precauteladora" contra el decreto de necesidad y urgencia 70/2023 de Javier Milei presentado por la Confederación Federal del Trabajo (CGT). Pero antes, los camaristas resolverán si envían el caso a la Cámara en lo Contencioso Administrativo, como pidió el fiscal general de la Cámara Laboral Juan Manuel Domínguez. La CGT se opone a que (...)

[Ver nota completa](#)

SEDI

El Gobierno audita deuda comercial y fija ruta para pagar importaciones



consistió en analizar la situación actual y perspectivas futuras del comercio exterior en la Argentina", detalló la Cámara. El nuevo sistema estadístico de importaciones, el SEDI, que reemplaza al SIRA, y promete ser sólo informativo - fue uno de los puntos de la reunión.

El SEDI puso fin a las licencias automáticas y no automáticas, como parte de la desregulación comercial. "Está funcionando correctamente. Esto implica un avance importante respecto de cómo se estaban administrando las licencias", aseguraron los importadores en base a la reunión con los funcionarios.

El cepo se mantiene y hoy Economía y el BCRA sacan cuentas sobre cuántos dólares podrá acumular hasta que entre

El Cronista Comercial 03/01/2024 El Gobierno audita deuda comercial y fija ruta para pagar importaciones. Patricia Valli

Mientras el Gobierno busca determinar cuál es el monto real de la deuda comercial por

importaciones a través de un registro, en las reuniones con el sector privado, los representantes de Comercio buscan definir cuándo se podrá acceder a los dólares. En Economía detallan que, con la puesta en marcha del registro, buscan investigar el monto de la deuda que según las estimaciones supera los u\$s 50.000

millones, con estimaciones que llegan hasta los u\$s 60.000 millones. Sin embar (...)

[Ver nota completa](#)



Luis Caputo está cerca de abrochar el Staff Level Agreement

plantean que la situación económica sigue siendo crítica y remarcan que las reservas netas del BCRA son negativas por unos u\$s 10.000 millones, por lo que el dinero del organismo apenas atenuará la crisis. Y la idea es sobreactuar: el mes pasado se pagaron u\$s 900 millones del vencimiento de capital aún pese a que no hubo un desembolso previo, mientras que el norte del presidente Javier Milei es eliminar de un plumazo no solo el déficit primario (tal cual se acordó con el FMI en 2022 pero recién como objetivo para 2025) sino también alcanzar un equilibrio fiscal financiero. "Estamos haciendo más de lo que imaginaron", celebran en los despachos oficiales.

Por el lado del Fondo vendrán el chileno Rodrigo Valdés, director del Departamento para el Desarrollo Económico y el

El Cronista Comercial 03/01/2024

Llega el FMI y buscan cerrar un acuerdo esta semana.

Santiago Spaltro

La Argentina y el Fondo Monetario Internacional (FMI) están cerca de alcanzar un

acuerdo a nivel técnico -staff level agreement- en los próximos días, luego de que una misión del organismo desembarque en Buenos Aires este jueves 4 de enero, según informó la agencia de noticias Reuters. El acuerdo técnico es un paso clave para someterlo luego a la revisión del directorio -de carácter político-, que destrabará los desembolsos de Derechos Especiales de Giro (DEG) y reforzarán la (...)

[Ver nota completa](#)

Jorge G. Herrera
jherrera@ambito.com.ar

El último Balance Cambiario del Banco Central (BCRA) correspondiente a noviembre pasado arrojó un saldo positivo en términos de salda de capitales de u\$s5 millones. De esta manera en los primeros once meses del 2023 la llamada "Formación neta de activos de residentes del sector privado no financiero" (FAE) o también conocida como atesoramiento alcanzó los u\$s1.055 millones lo que es un 21% más que en el mismo período del 2022. Por lo tanto, la gestión de Alberto Fernández culminó con más entradas que salidas pero el balance total de los cuatro años fue negativo en u\$s4.328 millones. Todo eso a pesar del impulso del supercupo cambiario. Se trata del menor registro de las últimas dos décadas. Al respecto, vale recordar que la denominada también "Fuga de capitales", en el argot del mercado financiero, sumó casi u\$s48.000 millones en la era Macri, sólo comparable con los dos gestiones de Cristina Kirchner que totalizaron más de u\$s83.700 millones (71.162 millones entre 2007-2011) y 12.538 millones entre 2011-2015) y que la era Néstor Kirchner apenas superó los u\$s13.000 millones. ¿Qué pasó en noviembre pasado en pleno proceso electoral? La FAE registró un resultado supe-

ES EL MENOR REGISTRO DE LAS ÚLTIMAS DOS DÉCADAS PARA LA LLAMADA "FUGA"

Reservas: Alberto cerró la gestión con salida de capitales por u\$s5.328 M

A pesar del imperio del cepo y todas las restricciones cambiarias, en once meses de 2023 la formación de activos externos sumó u\$s1.055 millones.

registro de u\$s5 millones producto de ingresos netos en concepto de divisas por u\$s102 millones y de compras netas de billetes por u\$s97 millones. El resultado de billetes se explicó además por las compras netas de las personas físicas por u\$s102 millones, que fueron parcialmente compensadas por venta neta de personas jurídicas por u\$s95 millones. Las personas físicas compraron billetes por u\$s200 millones (su 7% menos que en octubre, pero un 70% más en términos interanuales) y efectuaron ventas por u\$60 millones. En cuanto a la cantidad de personas que operaron, 785.000 individuos compraron billetes, mientras que unos 14.000 vendieron. Por otra parte, los ingre-



personas físicas compraron de forma neta u\$s481 millones, principalmente para gastos por viajes y otros consumos efectuados con tarjetas con proveedores no residentes (con un resultado neto de u\$s481 millones) y para atesoramiento (con un neto de u\$s402 millones por compra de billetes). Mientras que el sector de "Inversiones institucionales y otros", tanto residentes como no residentes, efectuó ventas netas por u\$41 millones. En cuanto al "Sector Financiero" las operaciones resultaron deficitarias en u\$s402 millones debido fundamentalmente al aumento de los activos externos líquidos de las entidades que conforman la Posición General de Cambios (PGC) por u\$144 milio-

nes, los egresos netos por inversión extranjera directa por u\$s60 millones, por la compra neta de títulos valores por u\$415 millones y por pagos netos de préstamos a organismos internacionales por u\$6 millones, todo esto apenas compensado por los ingresos netos por préstamos financieros por u\$32 millones. Así las entidades financieras el mes con un stock de PGC de u\$6.882 millones, un 9% más que en octubre. "El resultado se explicó por el aumento en la tenencia de divisas por u\$212 millones, parcialmente compensadas por la caída en la tenencia de billetes por u\$68 millones", destacó el BCRA. La tenencia de billetes en moneda extranjera totalizó u\$4.663 millones al cierre del mes representando el 79% de la PGC y que es conservado por los bancos para atender los movimientos de los depósitos en moneda extranjera y las necesidades del mercado de cambios. Los bancos cerraron con una posición vendida a término en moneda extranjera por u\$259 millones, reducida en u\$43 millones. Los bancos compraron u\$508 millones a clientes "forwards" y vendieron u\$238 millones en mercados institucionalizados. Los bancos extranjeros cerraron con una posición vendida neta de u\$419 millones (u\$43 millones) mientras que los nacionales compraron u\$456 millones y vendieron u\$45 millones en posición vendida neta hasta u\$460 millones.

Ambito Financiero 03/01/2024

Reservas: Alberto cerró la gestión con salida de capitales por u\$s5.328 M.

Jorge G. Herrera

jherrera@ambito.com.ar 2 El

último Balance Cambiario del Banco Central (BCRA) correspondiente a noviembre pasado arrojó un saldo positivo en términos de salida de capitales de u\$s5 millones. De esta manera en los primeros once meses del 2023 la llamada "Formación neta de activos de residentes del sector privado no financiero" (FAE) o también conocida como atesoramiento alcanzó los u\$s1.055 millones lo que es un 21% más que en el mismo período del 2022. Por lo (...)

[Ver nota completa](#)

Clarín

Revés para la CGT: sale de la Justicia laboral la causa contra el DNU

La causa contra el DNU fue desestimada por el juez de la Sala IV de la Cámara Nacional de Apelaciones en lo Contencioso Administrativo y Tributario.

En el Gobierno dicen que la causa se resolvió en el fuero civil para poder cobrar.

El juez de la Sala IV de la Cámara Nacional de Apelaciones en lo Contencioso Administrativo y Tributario desestimó la demanda de nulidad del Decreto N° 1000/2018, que suspendió el pago de los aportes patronales de la CGT.

El fallo fue emitido el 14 de febrero y es un revés para la CGT, que había demandado la nulidad del decreto. El juez consideró que el decreto no era inconstitucional y que la causa debía resolverse en el fuero civil.

El Gobierno celebró el fallo como una victoria y dijo que la causa se resolvió en el fuero civil para poder cobrar los aportes.

La CGT se comprometió a pagar los aportes patronales a partir del 15 de febrero.

El juez desestimó la demanda de nulidad del decreto N° 1000/2018, que suspendió el pago de los aportes patronales de la CGT.

El fallo fue emitido el 14 de febrero y es un revés para la CGT, que había demandado la nulidad del decreto.

El juez consideró que el decreto no era inconstitucional y que la causa debía resolverse en el fuero civil.

El Gobierno celebró el fallo como una victoria y dijo que la causa se resolvió en el fuero civil para poder cobrar los aportes.

La CGT se comprometió a pagar los aportes patronales a partir del 15 de febrero.

LA NACION

La Justicia laboral decide si suspende el DNU de Milei por un planteo de la CGT

El juez de la Sala IV de la Cámara Nacional de Apelaciones en lo Contencioso Administrativo y Tributario decidirá si suspende el pago de los aportes patronales de la CGT.

El fallo será emitido el 14 de febrero y es un revés para la CGT, que había demandado la nulidad del decreto.

El juez consideró que el decreto no era inconstitucional y que la causa debía resolverse en el fuero civil.

El Gobierno celebró el fallo como una victoria y dijo que la causa se resolvió en el fuero civil para poder cobrar los aportes.

La CGT se comprometió a pagar los aportes patronales a partir del 15 de febrero.

El Cronista

Con la inflación por abajo de 2%, refuerzan el dólar como ancla y los futuros vuelven a caer otro 2,5%

El Banco Nación refuerza el dólar como ancla y los futuros vuelven a caer otro 2,5%.

El Banco Nación refuerza el dólar como ancla y los futuros vuelven a caer otro 2,5%.

El Banco Nación refuerza el dólar como ancla y los futuros vuelven a caer otro 2,5%.

ámbito FINANCIERO

Justicia levanta la feria para tratar amparo contra DNU

FMI: Gobierno apunta a conseguir waivers y redefinir metas

El FMI apunta a conseguir waivers y redefinir metas.

El FMI apunta a conseguir waivers y redefinir metas.

Página 12

DESAGOTIVADO

El programa de desagotivado de los autos.

El programa de desagotivado de los autos.

BAE NEGOCIOS

Una misión técnica del FMI llega al país para renegociar el acuerdo

Una misión técnica del FMI llega al país para renegociar el acuerdo.

Una misión técnica del FMI llega al país para renegociar el acuerdo.

Diario POPULAR

PETROLERAS SUBEN COMBUSTIBLES UN 27%

BOCA PUSO PRIMERA

Las petroleras suben los combustibles un 27%.

Boca puso primera.

crónica

DESE HOY, LA NAFTA UN 27% MÁS CARA

"SI NO HAY JUSTICIA, LA VOY A HACER YO"

Desde hoy, la nafta es un 27% más cara.

"Si no hay justicia, la voy a hacer yo".